

CALIFICAN DE "INMORAL E INJUSTA" CREACION DE OTRA FUNDACION GABRIELA MISTRAL

Adjetivos pertenecen a Carmen Castillo, vicepresidenta del Pen Club de Chile y creadora de la Fundación Gabriela Mistral

Carmen Castillo, vicepresidenta del Pen Club de Chile y gestora de la Fundación Gabriela Mistral, fue invitada por la Municipalidad de Viña del Mar para los actos conmemorativos del 104 aniversario del natalicio de la poeta chilena. Una vez homenajeada por el municipio viñense con un diploma, en testimonio del agradecimiento a toda la emigración cultural de Santiago, de la que formó parte, y como principal gestora de la construcción del mausoleo de Gabriela Mistral en Montegrande, Carmen Castillo conversó con El Día acerca de la creación, por parte del gobierno, de una nueva Fundación Gabriela Mistral. Consultada al respecto, en forma expresiva y fuerte, señaló: "Holanda legó una suma muy importante y entonces el gobierno crea una nueva fundación por no poder quitarle el patrocinio establecido por nosotros, que tiene personalidad jurídica, y crea esta nueva fundación para hacer uso de esos fondos y no entregarlos a la única que se gestó en ese tiempo después de haberse trasladado los restos de Gabriela a Montegrande. Y el gobierno, continúa la señora Castillo con dureza en sus palabras, nombró como directora a la viuda de Tomic con un sueldo de 5 mil dólares mensuales, lo cual yo no considero justo ni honesto; así que voy a ejercer mi protesta en Santiago ante el gobierno, porque no se puede despojar a una institución fundada con el mérito y los hechos que tiene, pues se ha comprobado el movimiento, educando a miles de alumnos que se han titulado con las becas que ha dado nuestra fundación. Se nos usurpa los fondos que fueron donados para la fundación que existe ya en Chile, fundada y dirigida por Olga Julio Zanocano. Esto lo encuento deshonesto faltar otra para poder hacer uso de los fondos que se donan para una que existe. Carmen Castillo, también agrega: "Además, quién es dona Olaya, aparte de ser la viuda de Tomic,

no es ninguna intelectual, ni es nadá; sin embargo se lo va a fijar un sueldo que significan más de 2 millones de pesos. Esto lo encuento inmoral, se lo digo sinceramente. Yo no tengo nada que perder ni nada que me quiten; nadie, ningún gobierno, soy una mujer independiente con la verdad en la mano, que lo puedo probar". Por último, Carmen Castillo, termina enfatizando: "Hago esto porque tengo derecho a hacerlo, porque por mí está aquí Gabriela, allá en el cerro; esa es una obra mía y 10 años de mi vida están ahí, cementando el Mausoleo de Gabriela Mistral; entonces yo defiendo todo lo que es esto, porque nos ha costado a nosotros esa tarca inconmensurable en su tiempo. Siempre nace un ser para hacer realizaciones y ese ser, en ese instante, fui yo. Entonces, en nombre de esa labor que hice, yo reclamo y pongo los puntos sobre las fechas por la injusticia que se está haciendo en estos instantes; cuando llega dinero del extranjero, se lo usurpan a la verdadera fundación, creando otra. La inmoralidad no se juega por política".

De igual modo, la señora Carmen Castillo recibió la medalla "Rubén Darío" al mérito intelectual, por parte del Instituto Cultural del mismo nombre; y la nominación Miembro Honorable de la Fundación Gabriela Mistral.

Al parecer, no todo fue color de rosa en esta celebración del natalicio de la Mistral. ¿Estará verdaderamente Gabriela feliz con todos estos honores y disputas? Ella amaba a los niños, por sobre todas las cosas. El más exquisito homenaje en memoria de esa mujer humilde que nunca fue madre y que podamos hacerle, es amando y respetando la infancia del mundo...¿no le parece?...(Jorge Olivares, correspondiente).



Califican de "inmoral e injusta" creación de otra fundación Gabriela Mistral [artículo] Jorge Olivares.

Libros y documentos

AUTORÍA

Olivares Colome, Jorge Miguel

FECHA DE PUBLICACIÓN

1993

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Califican de "inmoral e injusta" creación de otra fundación Gabriela Mistral [artículo] Jorge Olivares. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)